

An den Oberbürgermeister

Thomas Eiskirch

12.03.2024

Anfrage zur 21. Sitzung des Rates am 14. März 2024

Graue Wölfe in Bochum

Die Fraktion Frieden, Arbeit und soziale Gerechtigkeit fragt an:

1. Gibt es eine Zusammenarbeit der Stadt Bochum, die Organisationen und Vereinen, die der Ülkücü (Idealisten) - Bewegung nahestehen oder zusammenarbeiten oder kooperieren?
2. Sind Personen, die der Ülkücü (Idealisten) - Bewegung angehören bzw. mit dieser öffentlich sympathisieren Gesprächs- oder Kooperationspartner für die Verwaltung?
3. Sind der Verwaltung öffentliche zukünftige Aktivitäten, wie Feste oder Sportaktivitäten der oben aufgeführten Rechtsextremisten bekannt?

Begründung:

In NRW gibt es nach Einschätzung des Verfassungsschutzes NRW 70 Ülkücü- Vereine. Diese sogenannten „Grauen Wölfe“ stehen der türkischen rechtsextremen Partei MHP nahe. Nach Zeitungsberichten sind Ortsvereine der jeweiligen Dachverbände auch in Bochum zu finden. Nach außen geben sich die Verbände gemäßigt, so der Verfassungsschutz. Die Verbände und Vereine organisieren Kultur-, Musik- und Sportveranstaltungen. Durch diese werden mitunter Menschen an die Bewegung gebunden. In Bochum sind diese unter dem Deckmantel der „Türk-Federasyon“ aktiv.

Mit freundlichen Grüßen

Mehriban Özdoğan
Fraktionsvorsitzende

Frieden, Arbeit und soziale Gerechtigkeit